

EXTRAJERRO
SERIE ANUAL OTO BRONCEAL... 6 5

PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales.

Administrador.
Alberto Chavarría h.

Diario Republicano

Editor y Director,
Luis Castro Ureña SAN JOSE

AÑO 1

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 30 DE DICIEMBRE DE 1906

NÚMERO 147

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, Socio Gerente.

SASTRERIA

DE RICARDO MUÑOZ M.

Ofrezco al público mis servicios en el ramo de sastrería cuento con buenos operarios. Prontitud y esmero en la obra que se encomiende.

Bajole de la casa de doña Julia Dee, esquina opuesta a la Botica Francesa.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

La Lima

Entre San Jose y Cartago

Vendo en finca "La Lima, Situada a 15 minutos de Cartago y consta de más de 30 manzanas. Hay en los bajos, papas, cebada y en los altos para maíz y papas. Tienen como 300 manzanas de montaña. Puedo vender toda la finca por lotes. Los vecinos de "La Unión" tienen hoy oportunidad de hacerse de un buen lote que les provee de leña y de caecales.

Entendense en Cartago con

SACARIAS GARCIA

JULIA O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la Facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cantón de Cathedral, San Pedro y Curridabat, poniendosus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.
San José, diciembre de 1906

HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de La Vaca.

M. A. GUTIÉRREZ.

San José, 27 de diciembre de 1906.—1m.

ZAPATERIA ARTAVIA

"La Democracia"

Propietario: K. Lamicq

rebaja de precios!

Calzado costado de c. 10 a 9.50

" clavado " " 7, 6.50

" elástico " " 5.50, 5.00

Cuadril al despacho.—Avenida Central, 60 varas del mercado.—San José

PIERRE LAMICQ.

De Santa María

Señor director de PATRIA

San José

Estimado señor:

Estos últimos días han sido bastante fecundos en acontecimientos que por falta de tiempo no he tenido el placer de noticiarle.

En primer lugar está la llegada a ésta del médico del pueblo, doctor Carlos Barrios, quien viene a llenar una de las necesidades apremiantes.

—Las estimables señoritas Mercedes Castro y Julia Braum han establecido una clase de catecismo a la cual asisten un número considerable de niños de ambos sexos.

—Hemos tenido ocasión de ver el altar que actualmente construye el hábil maestro don José Flores. Veremos que será orgullo no solamente de este pueblo sino del país entero.

Felicitemos por ello al señor cura por la elección del modelo y al hábil maestro Flores por la pulida ejecución.

Corresponsal.

De S. Pedro del Mojón

A pesar del tiempo tan frío la recolección del café continúa con empeño. Se nota escasez de brazos para la cogida. Debido a esto, se paga por cada medida (1 dobledecálitro) veinte céntimos; hay mujeres que ganan de uno a dos colones por día.

Ya lo sabe la policía para que obtiene a tanto vago a coger café, sigue.

Están recibiendo café los beneficios de don Francisco Montealegre, don Max Koberg, doña Teresa A. v. de Ient, don José Durán y don Gerardo Fernández.

De precio no se dice nada, pero los productores tienen esperanza de que se lespagará a más de veinte colones por fanega.

Ponto se celebrará el primer turno a beneficio del templo de San Pedro, de los tres de que tiene permiso para celebrar el señor cura.

—La Junta de Educación renunciará —así lo ha manifestado uno de sus miembros.— Parece que el señor Sindicato propondrá como candidatos a los señores don Toribio Fernández, don Carlos Ibarra, don José María Muñoz y don Francisco León.

Si resultan nombrados los referidos señores, nada tendremos que objetar; son personas competentes para el puesto.

También renunciarán los miembros de la Junta Tineraria. Serán propuestos los señores don Clemente Rivera y don Ramón Hernández, personas entendidas y de notoria honradez.

En fin, todo cambiará... no, me equi-

vocaba, quedará el agente de policía, que lo tendremos por cuatro años más, pues ese, no es de nombramiento municipal, ni puede, por consiguiente, ser removido por esa corporación.

—El restaurant de Rodríguez y Fernández está muy conrrido; los dueños con su amabilidad se captan las simpatías de su clientela. El servicio es inmejorable.

San Pedro del Mojón, día de los inocentes año de 1906.

El corresponsal.

Notas de Cartago

Diciembre 28.

El miércoles partieron con dirección a Limón, en donde tomarán el vapor que los debe conducir a Venezuela, los artistas señores Teófilo Leal, Pascual Marc, Emilia Montes de Marc y Ramón Sánchez, quienes van a tomar parte en una compañía de zarzuela que esta actuando en Caracas. El señor Leal va a hacerse cargo de la dirección de escena. En ésta dejan buenos recuerdos.

—Hoy partió de temporada a Cot la familia de don Quinto Vaglio.

—Entre nosotros se halla, procedente de Limón, don Alcides Ramírez R.

—Para fines del mes entrante proyecta viaje para Caracas el tenor costarricense don Manuel Salazar, quien ingresará en la compañía de zarzuela que dirigirá Leal.

—Han seguido los fuertes vendavales dándonos el timo.

—La familia de don Guillermo Guier saldrá de temporada a Pacayas.

—Muchas son las personas que por estar ocupadas durante el día piensan irse a la capital por las noches a lograr las retretas y demás diversiones de las fiestas cívicas, regresando en el tren que sale a las 11 p. m.

Corresponsal

De Barba

Repoblación de bosques

(Continúa.)

El verano pasado hice un ensayo plantando los estacones bajo un higuerón muy frondoso, a la orilla de un río, manteniéndoles el pie en la humedad y de treinta a que ascendía el número sólo tres se secaron, los cuales puedo enseñar a quien quiera visitarlos.

Y ya que de visita hablo, las familias que quisieran venir a pasar la temporada de verano en este pueblo, les diré que el camino que de Heredia conduce a aquí se encuentra en muy buen estado; las cuestas las están suavizando y se han construido cortinas a ambos lados de los dos ríos, evitando así el peligro que antes existía para los transeuntes.

El gobierno haría un gran bien, so-

bre todo a la clase pobre, si mandara traer al poblado las salitíferas aguas termales que poseemos, hoy muy poco conocidas debido a que se encuentran en una colina. Si esto se hiciera contaríamos con una gran fuente de riqueza y la humanidad doliente podría recobrar la salud en corto plazo, pues las mencionadas aguas son verdaderamente milagrosas.

Son sus principales componentes azufre y hierro.

Con tubos de barro de tres pulgadas de diámetro, faldando la hondonada que existe cerca del río Ciruelas, siguiendo un trecho de 300 a 800 metros se llegaría a la calle que del barrio de Jesús conduce al monte. Aprovechando el desnivel se pueden construir cuatro casitas de ladrillo con sus correspondientes tubos de aspersión y tendremos un balneario que sería de gran utilidad para toda la república.

(Continuará)

RICARDO RUCAVADO

Los "chauffeurs" primitivos

Allá por el siglo XVIII la figura del "chauffeur", tan familiar ahora para nosotros, sembraba el terror por donde quiera que se presentaba. Este nombre era aplicado entonces a ciertos malhechores que por el año de 1795 recorrían algunas regiones del centro y del medio día de Francia, dedicándose al bandidaje.

Los "chauffeurs" de entonces, vestidos con trajes fantásticos, ennegrecido el rostro con hollín y cubiertos los ojos con una tira de gasa, usaban las granjas y posiciones solitarias, sujetaban a los indefensos ocupantes y les exigían la entrega del dinero y objetos de valor que poseyesen. Si las víctimas no declaraban en seguida dónde guardaban sus tesoros, los bandidos encendían una gran hoguera y les tostaban los pies. De allí vino el que se denominara "chauffeurs" o calentadores a estos bandidos.

Oficial

Gobernación.—Nómbrese jefe político de Santo Domingo de Heredia, a don José Murillo Murillo.

—Revócase el acuerdo número 3 emitido por la municipalidad de La Unión, en 19 del corriente sobre concesión de aguas del río Tiribí.

—Que se proceda a la instalación de una oficina telegráfica en Manzanillo, jurisdicción de Puntarenas, creando por consiguiente las plazas de telegrafista y administrador de correos, mensajero, cartero y guarda-posta.

Cuentos criollos

Un barbero afortunado

(El simpático don Juan Antillón me ha asegurado que una vez le ocurrió lo que paso a referir, y a pie juntillas se lo he creído, por ser él tan formal.)

El día había sido muy malo para mí.

Eran ya las tres de la tarde sin que ningún prójimo hubiese llegado al establecimiento a aprovecharse de mis servicios profesionales.

Hacia largo rato me hallaba apostado a la puerta de la tienda, esperando inútilmente el santo advenimiento de algún varón pelable ó afeitable, cuando divisé un campesino que venía leyendo trabajosa y sucesivamente cuantas muestras veía, como quien busca alguna especial.

De fijo no había dado con ella, porque siempre seguía adelante.

Paró frente a mí, y empezó a descifrar el rótulo de la barbería, cual si fuese una charada difícil.

Luego, dirigiéndose a mí, satisfecho sin duda de su hallazgo, me preguntó:

—¿Conque aquí afectan y peluqueros?

—Por supuesto, señor — le respondí encantado —; y mejor que en cualquiera otra parte.

—¡Ajá! Pero quién sabe si lo harán a la moda de allá de mi pueblo!

—Ya lo creo — le contesté, en la inteligencia de que se trataba de ponerle pomada en el cabello, raparle

la nuca, y otros usos y abusos por el estilo —: éntre y verá.

El individuo, que tenía trazas de rico, se metió, y procedí a pelarlo y afeitarlo — que buena falta le hacía al indino. Le desollé el cogote con navaja; le unté mucha pomada de rosa en el pelo; le apliqué agua de Florida en la cara, y le hice, en fin, cuanto se me antojó que podía gustarle.

El se manifestaba conforme.

Después de una buena hora de ajetreo, concluí la operación (verdadera *operación*, según fué la cantidad de pelo y barba que le tuve que quitar).

Después, la acepilladura de ritual, hasta que todo quedó en regla.

—¿Está contento? — le interrogué entonces, apercibiéndome á cobrar mi estipendio.

—Mucho, señor — me respondió —: lo malo es que quien sabe si yo podré hacerlo tan *manífico* como usted; pero vaya sentándose, que ya *tantiaremos*.

—¿Cómo! ¿Usted quiere componerme á mí? — exclamé horrorizado, sospechando siniestras intenciones en mi ex víctima.

—Seguro — me replicó entonces, con naturalidad y flemma terribles —: pues si ésa es la moda de mi pueblo!

San José, 29 de diciembre de 1906.

A. ROS MORENO

El matrimonio y el calzado

Dice un antiguo adagio, que los extremos se tocan, y que de lo vulgar á lo sublime hay sólo un paso.

No extrañarán, pues, mis lectores que yo encuentre una grande analogía entre el hecho de comprarse un par de botas y el de tomarse una mujer en matrimonio.

Figúrense ustedes á un individuo que pasa por una zapatería y ve en el escaparate unos magníficos zapatos de última novedad, de excelentes hechuras y material riquísimo.

El hombre tiene dinero para permitirse el lujo de comprarlos, y, sin más reflexión, entra en el establecimiento, se los prueba de prisa y corriendo, y sale triunfante con el par debajo del brazo, envuelto en satinado papel.

Pero resulta que á la primera postura nota que le son algo estrechos y que ve las estrellas en mitad del medio día.

Primera decepción.

—Pero son tan bonitos!

Sufre y calla, mas llega un momento en que ya le es imposible resistir y tiene que desahucarse ó sufrir un tormento peor que el del potro.

Lo mismo, exactamente lo mismo sucede en esos matrimonios en que el hombre sólo ha buscado la belleza de la mujer y se ha dejado deslumbrar por apariencias engañosas.

El calzado y la mujer deben ser á la medida.

Muchas veces veréis un matrimonio, joven, rico, que se ha unido enamorado el uno del otro... y, sin embargo, no son dichosos.

—Por qué?

—Ellos sabrán donde les aprieta el zapato!

Muchas veces el calzado hace daño, no precisamente por culpa suya, sino por culpa de los pies que los calzán, que son deformes ó están llenos de callos.

Igualmente en el matrimonio no es siempre culpa de un cónyuge la desgracia del otro, sino culpa del mismo que tiene callos y durezas en el corazón y en el alma.

Lo natural es ir á casa de un callista, tratándose del calzado; tratándose del matrimonio, poner enmienda á las asperezas de nuestro carácter y corregir nuestra conducta normal.

Pero es más cómodo y más conforme con nuestro egoísmo y nuestro amor propio, maldecir del zapatero ó del cura que bendijo nuestra unión.

Hay que cuidar de los zapatos y hay que cuidar de la mujer.

Hay piés imposibles y maridos más imposibles aún. Entre dos males necesarios: ir calzado ó ir descalzo, optemos por ir calzados; pero aprendamos á elegir zapatos.

VICENTE SUÁREZ CASAN

A Mit-Sú

(Poesía japonesa)

En un gran templo de Kioto Hay un Buda sobre un loto En honda meditación... Así Mit-Sú idolatrada, Tu cabeza ensimismada Se apoya en mi corazón.

Mi corazón es un loto Mejor que el que aguenta en Kioto Al Buda que adoras tú... Reposo en el y medita Sobre la causa bendita Que le hace latir, Mit-Sú.

F. TOMÁS Y. STRUCH

El amor no perdona

Murió Julia maldecida Por un hombre á quien vendió, Y en el punto en que dejó El presidio de la vida.

La dijo Dios: "¡Inconstante! Ve al Purgatorio á sufrir, Y rezar hasta conseguir, Que te perdone tu amante!"

"¡Oh, cuán grande es mi alegría! Dijo ella, en sufrir por él! Quien no perdona á una infiel, Es que la ama todavía!"

Y al Purgatorio bajó Contenta, aunque condenada, Pensando que aún era amada Del hombre á quien ofendió.

Y cuando al fin, con pesar Le dió su amante el perdón, Se le oprimió el corazón Hasta romper á llorar

Y Julia, ya abusuela, es fama Que, llena de desconsuelo, Decía, entrando en el cielo: "¡Me perdona! ¡Ya no me ama!"

R. DE CAMPOAMOR

Fusiles y muñecas

Juan y Margot, dos ángeles hermanos Que embellecen mi hogar con sus cariños, Se entretienen con juegos tan humanos Que parecen personas desde niños.

Mientras Juan, de tres años es soldado Y monta en una caña endeble y hueca, Besa Margot con labios de granado Los labios de cartón de su muñeca.

Lucen los dos sus inocentes galas, Y alegres sueñan en tan dulces lazos: Él, que cruza sereno entre las balas; Ella, que arrulla un niño entre sus brazos.

Puesto al hombre el fusil de hoja de lata, El kepis de papel sobre la frente, Abierta al niño en su inocencia grata El orgullo viril de ser valiente.

Quizá piensa en sus juegos infantiles, Que en este mundo que su afán recrea, Son como el suyo todos los fusiles Con que la torpe humanidad pelea.

Que pesan poco, que sin odios lucen, Que es igual el más débil al más fuerte, Y que, si se disparan, no producen Humos, fragor, consternación y muerte.

¡Oh misteriosa condición humana! Siempre lo opuesto búscas en la tierra, Ya delira Margot por ser anciana, Y Juan que vive en paz ama la guerra.

Mirándolos jugar me aflijo y callo! ¿Cuál será sobre el mundo su fortuna? Sueña el niño con armas y caballo, La niña con vejar junto á la cuna.

El uno corre de entusiasmo ciego, La niña arrulla á su muñeca inerte, Y mientras grita el uno: FUEGO, FUEGO, La otra murmura triste: DUERME, DUERME.

A mi lado ante juegos tan extraños Concha, la primogénita, me mira: ¡Es toda una persona de seis años Qué charla, que comenta y que suspira!

¡Por qué inepta su lánquida cabeza Mientras deshoja inquieta algunas flores? ¿Será la que ha heredado mi triste? ¿Será la que comprende mis dolores?

Cuando me rindo del dolor al peo, Cuando la negra duda me avasalla, Se me cueiga del cuello, me da un jeso, Se le saltan las lágrimas, y calla.

Sueitas sus trenzas claras y seosas, Y oprimiendo su mano entre sus pechos, Parece que medita en muchas cosas Al mirar como juegan sus hermanas.

Margot que canta en madre transformada, Y arrulla á un hijo que jamás se queja, Ni tiene que llorar desengañada, Ni el hijo crece, ni se vuelve jeja.

Y este guerrero andaz de tes abriles Que ya se finge apuesto cañillero, No logra en sus campañas infantiles Manchar con sangre y lágrimas su acero.

¡Inocencia! ¡Niñez! ¡Diosos nombres! Amo tus gozos, busco tus cariños; ¡Cómo han de ser los sueños de los hombres, Más dulces que los sueños de los niños!

¡Oh mis hijos! No quera la fortuna Turbar jamás vuestra inocente calma, No dejéis esa espada nissa cuna; ¡Cuando son de verdadtan en el alma!

JUN DE DIOS PEZA.

LA BALIARINA

Qué remedio? Cuando un hombre se enamora, no repara en nada.

Sebastián que, joven, rico, sentimental, alma de artista, podía haber elegido entre las mil mujeres que conocía, una señorita, una persona del gran mundo...

¡Pues se enamoró perdidamente de una bailarina. Verdad es que la bailarina era preciosa, y bailaba muy bien.

—Estoy perdido,—me dijo,—no me hagas reflexiones, Eloísa me trastorna, me fascina. —Y como te fascina, como artista, como mujer, cómo...?

—Como bailarina! Por eso la prefiere á todas las mujeres que conozco. Ninguna de ellas se me presenta así, con esos trajes aéreos, esas gasas, esas piernas tan admirables, esos zapaticos de raso de color rosa pálido. Y luego, ese modo de bailar sobre la punta de los pies. ¡Es verdaderamente voluptuosa!

—Sí, eso es cierto, he visto pocas tan notables. —Pues entonces, ¿qué es lo que te extraña?

—¡Nada! Lo que quiero evitar es que te gastes con élla cinco ó seis mil duros.

—¡Allá tú! Y con efecto, mi buen Sebastián sacó del teatro donde baila á la hermosa Eloísa, la instaló en grande en un precioso entresuelo que amuebló y adornó con su gusto, para hacer de él un nido de amores...

Los abonados del teatro y el público sintieron mucho la ausencia de la *estrella* del arte, pero á Sebastián le tenía eso sin cuidado; la quería mucho, élla le quería á él, y se alejaron del mundo y de la sociedad y comenzaron á vivir el uno para el otro.

Pasaron dos meses sin que los amigos viésemos á Sebastián. Su íntimo amigo Robral, tan rico como él, tampoco tenía noticias suyas.

—Yo no sé nada,—me dijo un día que le encontré en la calle—Yo también ando distraído, estoy *encerrado* con una costurera muy bonita con la cual creo que me casaré pronto...

—Pero, hombre! —Si, creo que llegará hasta eso porque mi Paca es la persona más amable del mundo. He resuelto con su amor un gran problema.

—¿Cuál? —Te lo diez ó doce mujeres en una sola. —¿A ver, á ver?

—Pues, un día la visto de chula, y todo aquel día creo que es una de esas madrileñas del pueblo con la diferencia de que mi Paca es limpia y bien hablada... otra vez la visto de charra salamanquina, y me figuro estar en amores con una de Ciudad Rodrigo. A la otra semana la visto de Venus...

—¿Qué cosa tan original! —Y tan original! ¿No te digo que Paca es una y todas? —¿Sea enhorabuena!

Y nos despedimos, A los ocho días de este encuentro, recibí carta de Sebastián. Decía así:

—Querido amigo mío: necesito de tí, me suceden cosas graves, ven á verme enseguida.

Leer la carta, echarme á la calle y tomar un coche, fué obra de cinco minutos. Llegué al entresuelo aquel, al nido de los enamorados, y como dicen los novelistas por entregas:—¡Qué espectáculo se presentó ante mis ojos!—Eloísa, la célebre *estrella* de marras, estaba tendida en el suelo dando gritos y patadas al aire. Dos criados le sujetaban las piernas y la cabeza.

Sebastián gritaba: —¡Me voy á matar!

Por el suelo había platos, vasos, botellas: se adivinaba que la *branca*, como ahora dicen los madrileños distinguidos, había sido de sobremanera.

—¿Qué es esto? ¿Qué pasa?—exclamé. Los criados se llevaron á cuestras á la ex-bailarina famosa, y Sebastián me dijo: —¡Qué un día... la mato!

—Hombre, por Dios!—¿Y por qué? —¡Síntate y respóndeme. ¿Por qué me enamoré yo de Eloísa?

—Pues porque te gustaría mucho? —¿Y por qué me gustaba tanto? —No sé... talvez porque bailaba muy bien.

—No! ¡Porque era *bailarina*! Porque me trastornaba vestida de bailarina... Tú, cuando ves á una de estas bailando en escena, ¿te acuerdas ni admites que esté vestida de bata?

—¡Ah, no; eso no! —No es verdad que te encanta con sus falditas cortas de gasa y sus zapaticos de raso rosa?

—¡Es claro! —Pues ahí tienes! ¡Me he gastado un dínaral en sacar á Eloísa del teatro, en ponerle esta casa, y desde que vivimos juntos no la veo más que de bata!

—¡Ah! Y yo quiero, exijo, me da la gana de que se vista de bailarina para mí y de que baile para mí sólo, y se niega y dice *que eso es en el teatro*!

—Si señor,—exclamó Eloísa, apareciendo toda descompuesta y desgredada,—eso es para el público, pero no para el hogar doméstico.

¡Pues te vuelves al tro! ¡Esto es una estafa!

—¡Esta misma noche! —¡Adiós para siempre!

—¡Adiós, estúpido! En aquel momento se Robral. —¡Hola! ¿qué hay? ¿qué quieres?—le dijo á Sebastián,—acabo de recibir tu carta. —Y cuando le explicamos el caso se echó á reír y dijo:

—Bueno, pues arrárrase; yo me voy, porque mi Paca me es esperando vestida de *odalisca* y tenemomida turca.

EUSEBIO BLASCO.

Fiesta

El domingo pado celebróse en casa del caballero don Manuel María Calvo, hermano de nuestro ministro en Washington, una fiesta hermosísima: el reparto de premi que su distinguida y apreciable hij señorita Emilia, distribuía entre los alumnos de la escuela privada que á dirige.

Con gusto daríamos cuenta, uno por uno, de los números que se compuso si dispusiéramos de espacio; y ya que no nos es posible eo, procuraremos hablar de la fiesta ésus detalles más salientes.

Fué presidida por virtuoso y querido sacerdote doct don Ricardo Zúñiga y la concurren se componía en su mayor parte de pires de familia, celosos y entusiastapor lo que entraña buena y sólida educación.

Como cuarenta alumnos de ambos sexos se presentaron en la sala, convenientemente adornada para el acto, y después del Himno nacional, las niñas y los niños hicieron evoluciones calisténicas, recitaron leídas y bellas composiciones poéticas, resolvieron problemas de aritmética y practicaron varios ejercicios de esteliano, que fueron calurosamente alaudidos. Recordamos entre las mucas que sobresalieron, á la niña Ta Lusthauning, de inteligencia precz y de entendimiento muy fino, y áos niños Carlos Peralta y Santiago Brnández Iglesias.

Vino luego la distrubción de premios y antes de proceder é ello, la señorita Emilia, en correctoenjuague nos explicó la causa que lanovia á efectuar esa clase de certáme. Fué un discurso bien traído, lleno de reflexiones juiciosas y acogida connotros de viva admiración por la concurrencia.

Ante el brillante resultado de la fiesta, que de mane pálda describimos no pudo ser diferente el señor presbítero Zúñiga, con frases de cortes maestros encomó la labor de la señorita Emilia, labr acabada, constante y digna de apuso, puesto que con desinterés notab, dedica sus fuerzas y sus conocimientos á la enseñanza de la niñez.

La fiesta se prolongó dos horas y las personas que asistieron á ella se despidieron agradablemente impresionadas.

D.

Fiestas cívicas

De San José

Programa

Día 31

8 a. m.—Match de Foot-ball en la Sabana: disputa la copa "Childs" entre los clubs Jeseño y Costarricense.

12 m.—Paseo por la principales calles de la ciudad por la mascarada.

2 p. m.—Corrida de toros en la Plaza de la Fábrica.

7.30 p. m.—Retreta en el Parque de Morazán.

9 p. m.—Fuegos pirotécnicos en la Plaza de la Fábrica.

10 p. m.—Vitágrafo.

Día 31

8 a. m.—Carreras á pie en la Sabana.

12 m.—Paseo de disfraces.

2 p. m.—Corrida de toros.

7.30 p. m.—Retreta en el Parque de Morazán.

9 p. m.—Fuegos pirotécnicos.

10 p. m.—Vitágrafo.

Durante las retretas y las corridas de toros habrá elevación de globos.

W. STEINVORTH y HNO.

Azúcar

SURTIDO COMPLETO

Azúcar

para pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del po 3 local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

INTERESES PERSONALES

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Sale de San José, excepto los domingos, a las 7 a. m. y 9 a. m.

Domingos, a las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, a las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.

Sábado, a las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.

Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Los sábados a las 3 p. m.

PARA ALAJUELA

Diario, excepto los domingos, a las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.

Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.

Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Linea al Pacifico

PARA SANTO DOMINGO

Sale de San José todos los días a las 8 y 30 a. m.

Tipos de Cambio

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

90	60	30	3	V. C.
d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	

Londres.....	109	110
N. York.....	116	117
S. Francisco.....	116	117
Paris.....	108½	109½
España.....	97	100
Italia.....	108	110
Alemania.....	105½	106½
Jamaica.....	105	106

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

90	60	30	3	V. C.
d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	

Londres.....	108	110
N. York.....	115	117
S. Francisco.....	115	117
N. Orleans.....	115	117
España.....	97	100
Paris.....	107½	109½
Alemania.....	105	106
Jamaica.....	105	106

BANCO DE COSTA RICA

90	60	30	3	V. C.
d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	

Londres.....	108½	110½
N. York.....	115	117
S. Francisco.....	115	117
Paris.....	108	110
España.....	98	100
Italia.....	108	110
Alemania.....	105½	106½

Cables

Gran Bretaña

Londres, 28. El almirantazgo ha resuelto instalar la maquinaria turbina en los navios británicos. La causa de este cambio radical hallase en el magnífico éxito que ha tenido esta clase de maquinaria abordo del Dreadnought. El defecto que anteriormente tenía la turbina consistía en que se podía construir económicamente para una sola velocidad. Esta dificultad ya se arregló satisfactoriamente. La turbina se puede construir con el mismo precio para dar una velocidad de 14 nudos como para veinticuatro. Se ha descubierto también que las cualidades de una manobra de la turbina son excelentes. Las demás armadas vigilan con gran atención el progreso de los experimentos británicos y siguiendo su ejemplo, ya empiezan a adoptar la turbina. Se dice que Rusia inaugurará la construcción de dos inmensos navios cuya fuerza motriz será la turbina.

De San Petersburgo avisan que el general Subbotich ex-gobernador de Turquestán ha sido removido del ejército, como castigo de su flojedad demostrada como gobernador.

Rusia

Petersburgo, 28.—El asesinato de Ignatieff ha causado pánico entre los empleados del régimen anterior, pues temen que sus actos pasados los expongan a una tardía venganza. Según el Novoe Vremya el asesino tuvo un cómplice que no ha podido ser capturado. Ambos pertenecen al gru-

po de terroristas de Moscov, que fué donde se proyectó el crimen. El día viernes se le llamó la atención a Ignatieff de que un individuo seguía su coche, desde la estación del ferrocarril, pero él lo creía agente de policía y no pensó más en el asunto. Se creía tan seguro en medio de los nobles, que ni llevaba su revólver. El asesino deslízase por la escalera, entrada del edificio, y aprovechó de la confusión que resultó del intervalo dedicado a la comida, para acercarse a su víctima. Los tiros que se dispararon a quemarropa han sido examinados y están cubiertos de una capa de veneno activísimo.

Petersburgo, 28.—La prensa discute la cuestión de someter al arbitraje las cuestiones pendientes entre Rusia y el Japón. El gobierno está animado por el deseo más sincero de cumplir honorablemente con las obligaciones contraídas en el tratado de Portsmouth.

Italia

Roma, 28.—Cada día se aflige más el papa por la situación en Francia. En una conversación que tuvo con Merry del Val, S. S. dijo: si por un momento creyera que mi presencia en Francia fuera provechosa no titubearía en marchar para París.

—Jamás ha recibido el Papa tantas felicitaciones pascuales como este año. Una gran parte vienen de los Estados Unidos expresándole simpatía por la dificultad con Francia. Se dice que algunos soberanos enviaron cartas autógrafas de simpatía.

—No obstante el aserto del Gobierno francés de que no hizo respuesta alguna a la protesta del Vaticano, éste tiene noticia positiva de que Pichón hizo comunicación verbal a varios diplomáticos relativa a dicha protesta y estos la participan a su Gobierno. Se asegura en el Vaticano que Pichón dijo que Montaigne no tenía posición diplomática. Los documentos seuestrados sin importancia habiendo sido removidos los de algún valor anterior al registro. Como el gobierno no permitió al nuncio comunicar con los obispos, con mucha más razón prohibió que Montaigne lo hiciera. Dice el Vaticano que es infundado el aserto de que antes del registro de la nunciatura se habían removido los documentos, y que tal aserto está calculado a engañar. No emanó del Vaticano sino del gobierno francés.

Japón

Tokio, 28.—Algunos periódicos de ésta llaman la atención al hecho de que aunque ya han trascurrido 14 meses desde que se firmó el tratado de Portsmouth, no se ha cumplido ninguna de las cuatro promesas hechas por Rusia en dicho tratado. Estas son una conveniencia de pesquería, un tratado general, la construcción de conexiones del ferrocarril de la Manchuria y el pago de la manutención de los prisioneros de guerra. Mientras tanto la prensa rusa trata de exaltar la opinión pública contra el Japón, cuya propuesta no excede de ningún modo sus justos derechos.

España

Barcelona, 28.—Estalló una bomba cargada de metralla. Se examinan los explosivos.

Cáceres, 28.—Hundióse una casa que se construía en ésta, aplastando 5 obreros.

Alemania

Berlín, 28.—A consecuencia de la desavenencia entre los oficiales y el director de las compañías de navegación de Hamburgo, numerosos vapores no han podido marchar. Están en huelga los oficiales de las líneas Africa Oriental, Woermann, Kosmos, Levante alemán, Australia y Báltico septentrional. Declaran que no reconocen el derecho de las compañías de mezclarse en sus asuntos particulares. La situación es extremadamente grave, porque las compañías expidieron aviso de que su intención era retirar a todos aquellos oficiales que pertenecieran a la asociación de capitanes. El tráfico por vapor está paralizado.

Asegura el corresponsal de un diario de Leipzig fue poco después que Dernberg dirigió su ataque al partido del centro por su oposición al presupuesto colonial. El Kaiser encontrándole en una recepción de la embajada de Italia, le abrazó y besó calurosamente. Los únicos mortales a quien el Kaiser favorece con demostraciones osculatorias son de sangre real y aun entre éstos

se nota mucha diferencia resultado de su rango, potencia recíprocal y consideraciones políticas y personales. Mas ningún ministro con la excepción de von Bulow ha sido de tal modo honrado.

Servicio de PATRIA

Este diario se complace en saludar atentamente a los distinguidos ciudadanos don Tobías Zúñiga Castro, y licenciados don Máximo Fernández y don Bernardo Soto y a sus estimables familias, y en deseárselos de todo corazón un año nuevo muy feliz.

El certamen de Bandas

Deseosos de saber el resultado del certamen de Bandas, habido antenoche en el Parque Central, con la ejecución de la sinfonia de Guillermo Tell, habíamos con uno de los miembros del tribunal y nos dijo que la de San José había triunfado.

Nos contó además que para mayor imparcialidad, el tribunal, compuesto de los maestros don José Joaquín Vargas Calvo, don José Barrechea y don Julio Fonseca, se colocó en un salón del consultorio del doctor Calneck, abrió las ventanas y se puso de espaldas al Parque, para no ver qué Banda ejecutaba; habiéndose ordenado con anticipación el cambio del orden en que se había dispuesto tocar.

Fueron tomando notas, y al concluirse el certamen, entregaron su fallo, que fué unánime, al coronel Román, quien les dijo haberle tocado el triunfo a la Banda de San José.

Felicitamos al joven Director de la Banda de San José don Alfredo Morales, por el triunfo conquistado.

CRONICA

El disparo de las recámaras, ayer, a las 12 del día, anunciando el comienzo de las fiestas cívicas, fué contestado con un grito de entusiasmo en todos los talleres y el mercado.

25 bodas de sociedad hubo en todo el año que termina. ¡Qué hermosa y qué alto dice de nuestra moralidad y cultura.

Antenoche presentaron examen las alumnas de la señorita María O' Leary. El resultado fué altamente satisfactorio, y era de esperarse dada la indistinctible competencia de Mariquita, en el arte musical.

En todo país católico se acostumbra decir misa a las doce de la noche el 31 de diciembre. ¿Porqué no se hace lo mismo aquí?

Esperamos que su Señoría Ilustrísima atienda nuestra indicación. La señora doña Mariana García de García dejó de existir ayer, después de haber sufrido dolorosa enfermedad. De sentirse es la desaparición de este mundo, de señora tan estimable.

Nos unimos a la familia doliente en su honda pena.

Porqué estará tan cara la leña en pleno verano; ayer se vendía la carretada a C. 9-00.

La policía de San José está estrenando uniformes de mejor género que el que siempre ha gastado.

El caballero don Raman Castro Fernández está de vuelta de su viaje por New Orleans. Lo saludamos afectuosamente.

El 28 quedó instalada la oficina telegráfica de Tuis, jurisdicción de Turrialba.

Honor al mérito. Persona recientemente llegada al país de nuestra hermana del Norte, Nicaragua, nos informa que nuestro amigo don Gerardo Zúñiga Montúfar, quien se encontraba de profesor en la Escuela Politécnica de Managua fué trasladado al Campo de Marte como primer jefe de los Cadetes de la Guardia de Honor del señor presidente don José Santos Zelaya.

El señor Zúñiga Montúfar ha sido ascendido al rango de teniente coronel.

Esta es la segunda distinción que un gobierno extraño hace al joven militar de Costa Rica.

Anteriormente sus méritos fueron muy bien apreciados en la culta y progresista república de Chile, a cuyo ejército fué incorporado por honor especial a sus méritos.

Felicitamos al nuevo y distinguido Teniente Coronel.

El domingo 6 de enero, celebrará asamblea general en el Edificio Metálico, el gremio de comerciante al por menor.

El cuerpo de policía de Cartago se queja de que no se les dá los apertos necesarios para resguardarse contra los rigores del tiempo.

¿Por qué se comete esa ingratitud con ellos? Esperamos que el superior atienda tan justa queja.

Todas las personas que han venido de provincias y puertos, a gozar de los placeres de la capital en las fiestas cívicas, lo primero que han hecho es visitar la repostería La Europa, y se han quedado admiradas del lujo, el aseo y lo exquisito de los helados, los tostes y licores y refrescos de aquel aristocrático centro.

Orgullo de tener en Costa Rica un centro de reunión social de las condiciones de La Europa;

Doña Juana González v. de Arley está muy enferma. Hacemos fervientes votos por su pronta mejoría.

Los tabladros más elegantes y apetecidos son los de don Alberto Chavarría, don Rafael Hine, don Alberto Chavarría hijo, y don Rafael Alpizar. Los recomendamos a la gente de gusto.

Hemos visto en esta capital, al señor jefe político de San Ramón, don José González y a su estimable familia, que vienen a pasar las fiestas. Los saludamos atentamente.

Ya está terminado el adorno de la calle de las damas, ha quedado muy bonita.

La mascarada recorrió ayer las calles de la ciudad, invitando al vecindario a las fiestas.

El confetti se ha abarataado por la inmensa cantidad introducida; ayer estaba a 60 céntimos el kilo. El año pasado se vendió hasta C. 1-50.

Feliz año nuevo, deseamos a nuestros suscritores y amigos, y nos despedimos de ellos hasta el año entrante; es decir, hasta el miércoles próximo.

Almanaque.—Don Pedro N. Gutiérrez no ha publicado el suyo del año entrante; pero nos ha ofrecido suministrarlos varios datos cada mes como lo ha hecho en otras épocas.

Al fin se quedarán los carros del tranvía con la cara más sucia que una limpia botas, y así recorrerán muy campanetas las calles de su marcha durante las fiestas cívicas.

Antenoche acordó el municipio de San José la prohibición de la venta de confetti revuelto, desde el año entrante. Este año se tolera, tomando en consideración que se había introducido ya y fabricado mucha cantidad.

El joven don Daniel J. Jiménez ha sido nombrado como presntista de este diario.

Ya salió el periódico "Las Fiestas". Viene lleno de chistes y grabados.

La policía está aleccionada de no tolerar bochinches, menos en lugares donde haya espectáculos públicos. Aplaudimos la idea.

Porqué esa costumbre de cerrar el Parque Central en la noche. Nadie se va a robar nada ni hay qué.

Nos decía un extranjero y con razón que los parques centrales en toda parte del mundo son los más atendidos y bonitos; eso criticando el nuestro. Realmente da pena el que se le tenga así.

Varias reuniones de confianza se anuncian para los días últimos de este año. Lo que es la vida, se celebra con entusiasmo la llegada de un año y se festeja la despedida. Hay que confesar que el mundo es un manicomio.

La comisión de las fiestas ha hecho

un palco municipal para el personal del municipio, y sus familias.

Mollnarí adornó un palco en la plaza de toros, para el servicio del gobierno.

El cinco de enero habrá un gran baile en el Teatro Nacional, costeado por particulares. Sería bueno que invitasen ya para que las señoritas tengan tiempo de alistarse.

Ayer fué abierta al servicio público la oficina de La Laguna del Zarcero. El director de este diario recibió el telegrama particular número 1 anunciándole el importante acontecimiento. Felicitamos con entusiasmo a los vecinos de aquel lugar.

La mar de ventecillas de golosinas y café se han plantado en la plazoleta del Edificio Metálico. Para esas ventas no habrá crisis, a no ser que cierre un aguacero.

Muy graciosos están los disfraces, por lo que felicitamos al contratista Paco Ruiz; solo notamos que andan sin máscara muchos que debieran traerla.

Ultimamente hemos sabido que la banda de Heredia quedó como segunda en el certamen del Parque Central, antenoche, que se ejecutó la sinfonia de Guillermo Tell. Así es que el triunfo fué de los hermanos Morales. Como quien dice los hermanos terribles.

Para el domingo se anuncia un aguacero, dicho por Pedro Nolasco, como eso es de cajón no implica ninguna novedad.

Un caso muy ingenioso, con un payaso y que grita ¡confetti! pasea don Tirso López. El confetti que vende es de su fábrica. Muy bien hecho, porcierto, y más barato que el extranjero.

La retirada de anoche, estuvo inhosamente concurrida por bellas damas de lo principal de nuestra cultura sociedad. También el ala izquierda del Parque de Morazán donde se daba el concierto fué ocupado por grupas mosas. La ejecución de las Bandas mereció los aplausos de la concurrencia; y la lluvia de confetti entre damas y caballeros fué continuada; representando lo botado en esa culta distracción más de quinientos colones.

Otra nota simpática fué los abanicos con que se defendían las señoritas los martilletes formaban ruido agradable y entusiasta.

Si sigue la alegría gastada antenoche serán a no dudarlo las fiestas de más renombre.

Nos cuenta don Abelino Álvarez, vecino de la 8ª avenida oeste, que hace como quince días que no pasan por su casa a recoger la basura.

¿Y la policía de higiene dónde está?

Los bailes populares entusiasman mucho a todo hijo de vecino, a los unos porque toman parte en él, y a los demás por el espectáculo, y más por el sinnúmero de gente que asiste a esas fiestas. Oprimos porque se den bailes populares.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona, se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4-00 el par. Ordene acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.

Un experimentado agricultor que ha sido administrador de varias haciendas y cuya competencia puede poner a prueba en cualquier ramo de la agricultura, desea colocarse ó entrar en sociedad con un capitalista.

Dirigirse al apartado 395.

Robert Hermanos

ALMACEN DE ROPA HECHA Y TALLER DE SASTRERIA

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS

Siempre barato

Todo bueno



Ternos de casimir para hombre, hechura esmerada de modas, en casimires negros de colores y novedad de..... C\$ 15 á 30

Ternos en casimires negros para jóvenes de..... 9 á 20

Vestiditos de casimir para niños gran variedad de estilos de..... 4 50

Vestiditos de algodón para niños, colores firmes y diferentes calidades desde..... 2 50

Vestiditos de lino para niños especiales para verano, hechura moderna desde.... 4 75

Sobretodos para niños desde..... 4 50

Pantalones casimir para hombres inmenso surtido en calidades y colores hechura de moda desde..... 5 00

Sacos de casimir para hombres desde.....

Chalecos de pique, colores fantasia y blancos para ceremonias, hechura esmerada desde..... 3 75

Macferlanes forrados en seda desde..... 33

Sobretodos desde..... 20

Smokings, para hombres y niños

Fracs y levitas

Trajes completos de algodón y de lino, especiales para la temporada veraniega, así como *sacos cazadores ó pantalones separadamente*

Sombreros de lana, fieltro y paja para hombres y niños desde 075

Gorritas y boinas para niños

Camisas blancas y colores modernos, aplanchadas, con pliegues y sin pliegues, sin cuello.

Idem de lana, hilo, aseadas, etc., propias para campo

Corbatas desde 10 céntimos á tres colones. Gran variedad en formas, calidades y colores. (Hay una existencia de *mym* 1000 docenas).

Perfumería.—Extractos, lociones, aguas de tocador, dentríficos, etc., de las casas de Haubigaut, Lherterie, Pirvo Roger, & Gallet, etc.

Joyería para niñas, aderezos, pulseras y argollitas de oro. Broches, último estilo, de plata dorada. Botones, mancuernillas y gemelas.

Cuellos y puños.

Basiones desde 1 á 10 colones,

Pañuelos surtido completo en algodón, seda y lino; blancos y de color.

Camisetas, calzoncillos y medias, para hombres, de algodón, hilo de Escocia y lana.

Id. id. id. para niños.

Tirantes y fajas, para hombres y niños.

ARTICULOS DE VIAJE: Maletas, carrieles, portamaletas, mantas, fuetes, polainas, capas de hule, etc., etc.

JUGUETES: Véanse los de esta casa primero. PRECIOS REDUCIDOS. Artículo todo escogido con gran cuidado.

A nuestros clientes de provincias remitimos libre de gastos todo artículo de nuestro ramo cuando con la orden se remita el importe. Nuestro lema es vender barato, para vender mucho

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, romope, gotas amargas, sirope de curazao, especial para el estómago. Se garantiza mucho aseo y prontitud en el despacho. Todos los artículos que se despañan se garantizan. Calle 6ª Sur, frente á don Luis Cruz Meza.

Jobonera "Canossa" Marca registrada La Balanza

Los mejores jabones amabilis, barbas blancas, agua y resaca desinfectante. Cortes especiales para las provincias. De venta en los principales establecimientos. Pedidos á A. Canossa ó al Administrador.

VENDO

Una finca en el Redco, de 150 manzanas, con una muy buena casa de habitación y piezas para púeres, un patio de beneficio, un trapiche, terreno sembrado de caña y café, además 60 á 80 manzanas de repasto con 4 ó 5 manzanas de montaña. Todo en C\$ 5,500 al contado. Para informes concéñase con DOMINGO MONTOYA Barahona siglo XX

DESEA VD. ECHAR CARNES?

Toda persona, joven ó de edad avanzada, en cualquier condición de la vida que se halle, y que sea víctima de la

ANEMIA

ó padecida de Tosas, Resfriados, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma ó Escrófula, debería

Tomar la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Los médicos eminentes de todas partes la recetan en sus familias y en su práctica. Esta es una recomendación que debería inspirar confianza. De venta en todas las farmacias de Costa Rica.

Frasco de Muestra Gratis

dirigiéndose á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

Avisos de actualidad

Piezas, piezas

A precio módico y con servicio interior se alquilan en la casa N.º 150 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa que fué de doña Remigia de García.

"El Bosque"

Aviso á mi clientela y al público en general, que trasladé mi establecimiento de licores y pulpería que tengo en este barrio, á la esquina suroeste de la plaza de San Juan.

San Juan, diciembre 14 de 1906.
JESÚS MARINO.
15-V.

Poder generalísimo

Por escritura pública otorgada ante el notario Lic. don Luis Cruz Meza, he conferido poder generalísimo á mi esposo Julio Moya Sánchez.

Las personas que tengan negocios conmigo deben entenderse directamente con él. Cartago, noviembre de 1906.
ROSAURA DE MOYA

Vendo

Una buena casa situada á 150 varas al sur del Parque Central

OFICINA. JOAQUÍN LLINAS.

15 veces.
San José, Diciembre de 1906.

Pildoras del Dr. Cronier

CON YODURO DE HIERRO y QUININA

TREINTA AÑOS de buen éxito han demostrado la indispensable eficacia de estas Pildoras que contienen todos los elementos de la regeneración de la sangre.

El YODURO de HIERRO y de QUININA por sus propiedades tónicas y depurativas, es el medicamento más activo contra los DOLORS del ESTÓMAGO, la CLOROSIS, la ANEMIA, la PÉRDIDA del APETITO, la EXTENSIÓN, el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, las ENFERMEDADES ESCROFULOSAS, etc.

DEPÓSITO GENERAL: 9, rue (calle) Grenelle-St. Germain, París

Depositarío en Costa-Rica: Dr. DON FANFILO VALVERDE.

Im. PATRIA

FUNERARIA

La venta de ataúdes de Enrique Azofeifa, situada en la calle novena Sur, contigua á la Plaza de Ganado, se propone garantizar á su clientela y al público en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que venda más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone á la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

ATENCIÓN

Cajas mortuorias de colones 50 á colones 100.
Ataúdes charolados de colones 20 á colones 50
Ataúdes forrados de negro de colones 6 á colones 16
Ataúdes blancos de 1-50 colones á 25 colones

Servicio de candelabros y mesa gratis.

Estos serán precios fijos y al contado.

Servicio á toda hora

Atención de lo concerniente á funeraria, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería.

San José, noviembre 7 de 1906

Juan J. Araya

AGRIMENSOR

Calle 10a N—No. 266.

RESTAURANTE MONLOUIS

—FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO—

con Ugu a Mr. Krieth, cerca del Barco de Costa Rica.

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

Fincas

En buenas condiciones se venden dos fincas de montaña y pastos situadas en Piedras de San Ramón. Para informes en San José con el Sr don Guillermo Steinworth, y en Atena con VIRGILIO ALVARADO.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Centra N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que venden los más baratos que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.